



Municipalidad de Jocón, Yoro
municipalidadjocon2018@gmail.com

ACTA N° 65

Reunida la corporación municipal de Jocón Yoro para celebrar sesión de Corporación ordinaria el día jueves (01) de octubre del año dos mil veinte comenzando a la 01:233 pm presidiéndola el señor alcalde Osman Elihel Martínez Gámez la presencia de la vice alcaldesa María del Rosario Martínez Torres los regidores, Gil Ramón Burgoz Hernández, Elio Darío López Hernández, Eva Nelly Martínez, Antonia Villafranca Banegas, Enrry Yalid Martínez Martínez, presidente de la comisión ciudadana de transparencia Tulio Zelaya Argueta, comisionado municipal Ermin Amado Hernández y la secretaria que da fe de la siguiente agenda 1. Invocación a Dios 2. Comprobación del Quorum, 3 Apertura de la sesión 4 Lectura y aprobación del acta anterior 5 Correspondencia 6. Varios 7 Acuerdos. 1. Se hizo la invocación a Dios 2. Se comprobó que había Quorum 3 El señor alcalde Osman Elihel Martínez Gámez dio por inicio la sesión. 4 Se leyó el acta la cual fue discutida y aprobada. 5 lectura de correspondencia. 6 Varios 7. Acuerdos 1. Se hizo la invocación a Dios 2. Se comprobó que había Quorum 3 El señor alcalde Osman Elihel Martínez Gámez dio por inicio la sesión. 4 Se leyó el acta la cual fue discutida y aprobada. 5 Correspondencia 5.1 Se recibió propuesta de la Empresa AMERICAN REEN FOREST. S DE R L. para exponer los requisitos del programa denominado **PROGRAMA DE LOS BONOS DE CARBONO** la certificación forestal es un proceso que permite la gestión de un bosque, en el cual se lleva a cabo el cumplimiento de un conjunto de criterios y normas previamente establecidas, por ejemplo: Densidad del bosque, tipo de bosque y contaminantes cercanos. La certificación forestal la lleva a cabo una compañía previamente certificada por organismos en este caso la ONU. El capital y fondo de inversión o trabajo provienen de Europa y de la Republica de Israel, es un proyecto REDD, significando esto, que es proyecto de mercado privado voluntario, para el cuidado, protección y conservación del bosque inscrito y avalado por la ONU y por la Conservación Marco de las Naciones Unidad del Cambio Climático. La certificación del bosque será realizada por empresas internacionales y nacionales especializadas en la materia, que analizarán y darán informe por cada hectárea de bosque certificado. **BENEFICIOS DEL PROGRAMADA** 1. Conservación del bosque participante. 2. Conservación de las fuentes de agua. 3 Eliminación o reducción al mínimo de incendios forestales. 4 Aprovechamiento del bosque por medio de planes de manejo confiables y certificados. 5 Protección de la flora y fauna en general. El proyecto trae beneficios a los dueños del bosque y a las comunidades adyacentes a los bosques a certificar mediante proyectos sociales como ser empleo directo e indirecto de clínicas periféricas, brigadas médicas, creación de cooperativas para la producción o cosecha de cultivos no tradicionales, planes de manejo siempre cuando no lleven menoscabo del bosque. Se buscan bloques de 1,000 hectáreas, motivándoles a que cantidades menores se unan. Los convenios llevan clausulas cuya finalidad principal es el curso del bosque, mediante una especie de arriendo, significando que mientras estén en el proyecto no puede vender, hipotecar, alquiler, desmembrar, permitir invasiones, o deslindar los dueños de la tierra a otro, por un tiempo determinado de 30 años que es la duración del contrato, lo cual tiene un pago anual, que se divide en cada mes, incluyen, además estos contratos tienen cláusulas de confidencialidad y fidelidad. El dueño del bosque aparte de la firma del contrato, debe conceder poder de representación a G AMBIENTE IG, S.A., para que lo represente internacionalmente y AMERICAN GREEN FOREST, para que lo represente nacional ante el proyecto. Resolución La





Municipalidad de Jocon, Yoro
municipalidadjocon2018@gmail.com

honorable corporación acuerda ingresar al **PROGRAMA DE LOS BONOS DE CARBONO** la reserva del municipio y las cuencas de agua de las comunidades que se encuentran en áreas ejidales y autoriza al señor alcalde Osman Elihel MARTINEZ GÁMEZ para la entrega de documentación y que represente ante la empresa G. AMBIENTE IG S.A., los terrenos municipales en el Proyecto de Bonos de Carbono. 6. Varios 6.1 El Alcalde Osman Elihel MARTINEZ informa sobre la donación recibida de la Represa Energías Limpias El Yaguala, en respuesta a la solicitud realizada como Municipalidad de Jocon, la donación consiste en el material de construcción para el cambio total del techo del CESAR de Las Mangas. También informa sobre reunión sostenida con autoridades del departamento, que la pandemia de la COVID-19 siguió afectando grandemente nuestro departamento hasta la fecha los municipios de Arenal, Yoro, Olanchito y Progreso se encuentran en alerta roja. Por esta razón insita a los presentes se continúen con las medidas de bioseguridad e informando a la población para evitar un rebrote incontrolable en el municipio. 6.2 Se presentó el Jefe de Control tributaria Orlin Javier Turcios para presentar el borrador del plan de arbitrio del año 2021 con la presencia de la Juez de Paz Abogada Rocio Reyes. 7 Acuerdos. Sin más que tratar se cierra la sesión el mismo día y fecha.


SECRETARIA MUNICIPAL
JOCÓN, YORO 

Viena Merceci Martínez Bustillo
Secretaria Municipal
Jocon, Yoro



Municipalidad de Jocón, Yoro
municipalidadjocon2018@gmail.com

ACTA N° 66

Reunida la corporación municipal de Jocón Yoro para celebrar sesión de Corporación ordinaria el día jueves (15) de octubre del año dos mil veinte comenzando a la 01:40 pm presidiéndola el señor alcalde Osman Elihel Martínez Gámez la presencia de la vice alcaldesa María del Rosario Martínez Torres los regidores, Gil Ramón Burgoz Hernández, Elio Darío López Hernández, Eva Nelly Martínez, Antonia Villafranca Banegas, Enrry Yalid Martínez Martínez, presidente de la comisión ciudadana de transparencia Tulio Zelaya Argueta, comisionado municipal Ermin Amado Hernández y la secretaria que da fe de la siguiente agenda 1. Invocación a Dios 2. Comprobación del Quorum, 3 Apertura de la sesión 4 Lectura y aprobación del acta anterior 5 Correspondencia 6. Varios 7 Acuerdos. 1. Se hizo la invocación a Dios 2. Se comprobó que había Quorum 3 El señor alcalde Osman Elihel Martínez Gámez dio por inicio la sesión. 4 Se leyó el acta la cual fue discutida y aprobada. 5 lectura de correspondencia. 6 Varios 7. Acuerdos 1. Se hizo la invocación a Dios 2. Se comprobó que había Quorum 3 El señor alcalde Osman Elihel Martínez Gámez dio por inicio la sesión. 4 Se leyó el acta la cual fue discutida y aprobada. 5 Correspondencia 5.1 Se recibió nota de los empleados municipales Mirian Yamileth Hernández Secretaria de Justicia y Orlin Javier Turcios Jefe de control Tributaria para solicitar la cancelación de los meses adeudados ya que son estudiantes de la Universidad Pedagógica "Francisco Morazán" con sede en Yoro, Yoro pronto se van a graduar del Técnico en Educación Básica y necesitan pagar la cantidad de L. 21,500.00 y no cuentan con la disponibilidad económica, por lo antes expuesta solicitan se les apoye lo más pronto posible. Resolución La honorable Corporación Municipal autoriza al auditor interno Eli Ramírez para revisar junto a presupuesto y tesorería la disponibilidad financiera de la municipalidad para apoyar a los dos empleados municipales que se encuentran en una necesidad de mucha prioridad. 5.2 Se recibió nota del Sr. Rosel Javier Torres Empleado municipal ocupando el cargo de jefe de Bodega para solicitar la ayuda económica y comprar medicamentos ya que los meses anteriores ha estado muy mal de salud, lo cual a quedado con secuela de un derrame cerebral. Resolución la Honorable corporación municipal acuerda cancelar al Sr. Rosel Javier Torres un mes de trabajo adeudado para cubrir sus necesidades médicas. 5.3 Se recibió nota del presidente de patronato de Agua Fría Sr. José Antonio Barahona secretario Sr. Carlos Wilberto Cano Hernández y el presidente de patronato de Buena Vista Sr. Raúl Armando Martínez Secretario Juan Reinaldo López. Con el fin de solicitar el apoyo económico para culminar el proyecto de electrificación de dichas comunidades. El proyecto tiene el valor de L. 4,000,000.00 (Cuatro Millones de lempiras exactos) de los cuales se recibió una donación de la ENEE y otros materiales fueron comprados con fondos propios de las comunidades. La cantidad que solicitan es L. 673,823.58. El alcalde Osman Elihel MARTINEZ informa que el proyecto fue ampliado debido que el plano del proyecto fue elaborado en el 2000 a la fecha la población ha incrementado. Por esta razón fue necesario adquirir más material para culminar el proyecto. El monto solicitado por los directivos de patronatos es para cubrir deuda de material entregado a la comunidad. La honorable corporación municipal por unanimidad aprueba la solicitud y acuerda presupuestar para el año 2021 la cantidad de **L. 673,823.58** solicitada por los directivos de las comunidades de Agua Fría y Buena Vista. Realizando desembolsos por partes para honrar la deuda del proyecto de electrificación. 6 Varios 6.1 El alcalde Municipal Osman Elihel Martínez informa que que el kiosco ubicado en el parque central del casco Urbano del municipio ha colapsado ya que es





Municipalidad de Jocon, Yoro
municipalidadjocon2018@gmail.com

una estructura antigua. Que proporcionaba al lugar mal aspecto y hasta peligro para la sociedad. Es importante destacar que también brindaba mucha utilidad para propios y visitando como ser espacio para realizar reuniones, Tareas, pláticas entre familiares y amigos. Por lo antes expuesto solicita la autorización para su construcción en su totalidad y realizar el proyecto antes de la navidad. Resolución La honorable corporación municipal por unanimidad aprueba la solicitud y autorizando la construcción del Kiosco del parque municipal. Sin más que tratar se cierra la sesión el mismo día y fecha.

Viena Merceli Martínez Bustillo
Secretaria Municipal
Jocon, Yoro